

亀中だより



海南市立亀川中学校
海南市且来990

No. 9

TEL (073) 482-3529

HP <http://www.kame-chu.kainan.ed.jp/>

発行 令和4年12月21日



関わる全ての人が幸せになる
「いい学校」を目指して

教育目標

生きる力を育み、
未来を拓くために、

主体的に考え行動できる生徒を育成する。



亀中スクール
キャラクター「カメロン」

～2022年を振り返って～

師走に入り慌ただしい時期を迎え、寒さも一段と厳しくなってきました。

保護者の皆様にはご多用の中、保護者面談にご来校いただきありがとうございました。2学期の取り組みや進路などについて、有意義な会をもつことができました。

2022年は、新型コロナウイルス感染症への対策を行いながら、授業参観や学校行事・育友会活動を少しずつ再開して参りました。中でも、育友会親睦ソフトバレーボール大会や親子協働作業では、保護者の皆様と久しぶりに交流できたことに加え、何より育友会活動の活性化に繋がったことが大変嬉しく思えたところです。今後は、新型コロナウイルス感染症とインフルエンザの同時流行に十分留意しながら、学校行事並びに育友会活動を進めて参りたいと思いますので、今後とも、ご理解ご協力の程、よろしくお願いいたします。

さて、『一年の計は元旦にあり』とよく言われますが、一年の目標をしっかりとたてるためには、今年あった出来事を振り返り、しっかりと反省することが重要です。その反省をもとにして、今後どうすればよいかを各家庭で話し合う場を設定し、一年間継続して実行できるものを何か一つ決めさせてください。この積み重ねが自信となって、将来の夢の実現につながっていくと私は確信しています。

教育目標達成に向けて

本校の学校教育目標は『生きる力を育み、未来を拓くために、主体的に考え行動できる生徒を育成する』です。生きる力とも言われる「知・徳・体」バランスのとれた生徒の育成を目指しています。コロナ禍においても、生徒達は授業や生徒会活動・部活動・学校行事を通して「学力」「心力」「体力」それぞれの力を伸ばすことができました。しかしながら、課題も見られます。特に、SNSの使用に関しては、トラブルが複数発生しています。本校では、生徒達がトラブルを起こしたり、巻き込まれたりしないように、学級での指導をはじめ、青少年センターからの「情報モラル教室」や県警本部少年サポートセンターからの「キッズサポートスクール」を開催し、SNS利用に関する学習や啓発おこなってきました。勿論、これだけで充分とは考えておりませんし、今後も学習を続けて行く予定です。そこで、保護者の皆様にお願ひがあります。学校では、子どもたちのSNSの利用状況や投稿内容を知ることができません。各家庭で、お子様の利用状況を把握するとともに、利用に関するルール作り等、安全に利用するためのご指導を今一度お願いします。加えて、大人である我々もSNSの利用状況について振り返ってみる必要があるのではないのでしょうか。

『知』今年度の学力テストは、4月と12月の2回実施しました。全学年ともに、4月は5教科（全国学力・学習状況調査を含む）を、12月は3教科（国・数・英）を受けました。全国学力学習状況調査の結果につきましては、既にお知らせしたとおりですが、4月に実施した1・2年生の結果と3年生の社会と英語を含めた5教科における全国平均正答率との比較は、右記のとおりです。

12月に実施した学力テストの結果は、まだ出ていませんが、4月実施の結果と比較することで、各教科での成果と課題を明らかにし、さらなる学力向上を目指して取り組んで参ります。

学年	全国平均正答率との差 5教科の合計（4月実施）
1年生	-7ポイント
2年生	+14ポイント
3年生	+8ポイント

『徳』12月10日の世界人権デーに先立ち、本校では11月18日に校内人権尊重作文発表会を行い、各クラスから代表2名ずつの12名が発表しました。

1年生は、アイマスク体験や車いす体験を通して、日常生活にある障壁（バリア）に気付き、誰もが生活しやすい社会の実現に向けて、自分はどうに関わっていくかを考え「心のバリアフリー」をテーマに学習しました。2年生は、誰もが自分の持ち味を生かして、社会参加できることを理解すると共に、自他の個性や特性を尊重する心情を育むために、障がい者理解をテーマに学習しました。3年生は、人権問題は「誰か」のものではなく、自分にも関わりがあることをテーマに、身の回りにおける人権課題について、自ら調べ探求していく取り組みを行いました。

今後も、人権教育の充実と自尊感情を高めるため「心の教育」に、より一層、力を入れていきたいと考えています。

『体』部活動では、朝練習や放課後の練習を熱心に取り組んで参りました。

これまでの学校便りでもお知らせしたとおり、中体連が主催・共催する大会で素晴らしい成績を収めてくれました。校長室には、たくさんのトロフィーがあります。どの部も日々の活動の中で一生懸命努力している姿に感心させられる毎日です。



12/2 道徳研究授業

先生が鹿児島実業高校新体操部のインターハイへの挑戦を題材とした自作教材を用いて、3日で研究授業を行いました。より良いオリジナル教材となるよう全員で協議しました。

12/6 球技大会

12/6 東部地区人権尊重作文発表会

今年度異中学校で行われた東部地区人権尊重作文発表会。本校からは さん、さん、さんの3名が代表として発表しました。

3年生の さん、さん、さんの3名がワークショップで教えていただいた舞を舞台上で披露しました。

12/7 萬狂言観劇

今回、「柿山伏」と「附子」の2つの演目を演じていただきました。司会はドロンスの石本さん。萬狂言さんからは野村万緑さんや野村万之丞さんにお越しいただきました。質問コーナーでは各学年から質問が出て、それぞれに丁寧に答えていただきました。

萬狂言による能楽公演

～令和4年度文化芸術による子供育成総合事業～

一流の文化芸術団体が全国の小中学校を訪問し公演を行う文化庁の事業に応募したところ、今年度本校に「萬狂言」さんに来ていただくことができました。普段、なかなか見ることのできない伝統芸能を間近で見ることができるとともに、狂言の由来や歴史、演目の内容について、楽しいトークでわかりやすく教えていただき、狂言をずっと身近なものに感じられました。事前のワークショップでは、3年生が小舞「兎」の舞と謡を教えてくださいました。短い間でしたが、礼から始まる「師匠と弟子」という特別な関係を体験するとともに、3年生の皆さんの良さである積極性と表現力を存分に発揮することができました。

12/6 校内マラソン大会

生徒会役員が決定しました。

○執行部

- ・生徒会長 …
- ・副会長 …
- ・書記長 …
- 専門委員長
- ・生活安全委員長…
- ・清掃委員長 …
- ・文化委員長 …
- ・体育委員長 …
- ・図書委員長 …
- ・保健委員長 …
- ・福祉委員長 …

志と情熱をもった10名の新しいリーダーが誕生しました！それぞれが自分の言葉で思いを伝える姿にはすでに頼もしさを感じました。誠実に、そして、創意工夫しながら取り組み、より良い亀川中学校を築きあげてくれることを期待します。

12/9 立会演説会

校内マラソン大会

12月6日(水)、亀川中学校のマラソン大会が開かれました。今年度はメインの競技場が改装中のため、補助競技場を使用してその周辺を走りました。天候にも恵まれ、無事滞りなく実施することができました。この日に向けて体育の授業でも長距離走に取り組んできました。男子と女子、それぞれのレースでお互いに一生懸命に声援を送る姿が見られ、好記録も飛び出し大いに盛り上がりました。最後まであきらめずに走りきった友だちにひととき大きな声援が送られたのはもちろん、先頭グループの前を走って誘導してくれた先生にも熱のこもった声援が送られました

今後も引き続き、様々な場面で自分自身を鍛え成長していける亀中生、そしてお互いのがんばりをたたえ合える亀中生であってほしいと思います。

育友会本部役員及び体育部委員の皆様には走路審判でご協力いただきありがとうございました。

男子(3 km)

9' 25
9' 32
9' 44
10' 11" 61
10' 11" 89
10' 17



順位
1
2
3
4
5
6

女子(2.6 km)

9' 14
10' 09
10' 16
10' 22
10' 24
10' 27



行事予定 Happy New Year

- 4日(水) 仕事始め
- 9日(月) 成人の日・海南市駅伝競走大会
- 10日(火) 第3学期始業式・身体測定
- 11日(水) 第6回到達度テスト(3年生) 宿題テスト(1・2年生)
- 13日(金) 専門委員会
スクールカウンセラー来校
- 16日(月) 3年生学年末テスト発表
- 19日(木) 学校保健安全委員会
- 20日(金) スクールカウンセラー来校
- 21日(土) 県PTA指導者研修会(白浜)
海南市科学作品展(～22日)
市民スポーツ大会(～22日)
(バレーボール)
- 23日(月) 3年生学年末テスト～25日(水)
- 25日(水) 全校集会
- 27日(金) スクールカウンセラー来校
- 28日(土) 市民スポーツ大会(ソフトテニス)
(バスケットボール～29日)